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Seul le chêne pédonculé est victime du dépérissement ; le chêne sessile est indemne. L'affaiblissement des arbres
remonte à 1976, année de sécheresse exceptionnelle, et les premières mortalités à 1978. Une étude phyto-écologique
montre que les stations sensibles ne correspondent pas du tout à l’écologie connue du chêne pédonculé, dont la
présence est soit d’origine artificielle, soit le résultat de la sylviculture passée. Le facteur limitant, dans le cas de la forêt
de Tronçais, semble être l’alimentation en eau, tant sur les sols filtrants acides que sur les sols à forte hydromorphie très
superficielle. Des facteurs biotiques secondaires interviennent également et sont en cours d’étude par des spécialistes
(champignons pathogènes des racines en particulier). Quelques recommandations sylvicoles sont présentées, ainsi que
des propositions de recherches plus approfondies., Pedunculate oak only (Quercus robur L.) is suffering this disease ;
sessile oak (Quercus petraea (M.) Liebl.) is uninjured. The weakening of the trees began in 1976, year characterized by
an exceptional drought, and the first mortalities in 1978. A plant ecological study shows that the damaged sites don’t suit
the known ecology of pedunculate oak, which presence either has an artificial origin, or is the result of the past

silviculture. In the forest of Tron!ais the most important ecological factor seems to be the water supply, both on the pervious acid soils and on the
soils which are characterized by an important and superficial waterlogging. Secondary biotic factors occur too, which are studied at present by
specialists (chiefly root pathogenic fungi). Some silvicultural recommendations and propositions for more extensive researches are proposed.
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